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本报讯（记者 徐可叶）“这辆
电动自行车拍照后是这个样子，点
击查验，查验通过。”日前，记者来
到位于沈家门东海中路538—546
号的雅迪电动车销售店，销售人员
正熟练地在系统上输入需上牌的
新国标电动自行车的整车编码，显
示车辆在新国标电动自行车目录
内，查验通过，即可发放舟山电动

自行车牌照。“这边就近方便一点，
天气这么热，不用来回跑，整个上
牌过程大概只需要十几分钟。”负
责上牌的裴女士表示。

据悉，日前，我区新增了2个
新国标电动车指定上牌点，分别为
沈家门东海中路538—546号雅迪
电动自行车销售店和东港海莲路
58号新日电动自行车销售店。加

上此前的沈家门东海中路518号
绿源电动自行车销售店，目前我区
已有3个新国标电动自行车指定
上牌点。市民购买新国标电动自
行车后，可选择到就近的指定上牌
点上牌。

“增加指定上牌点就是为了方便
群众，不用特地到交警大队上牌。”普
陀交警大队副大队长邱武彬说。

交警提醒，市民办理上牌的电
动自行车必须是新国标电动自行
车。即拥有国家3C认证证书、经
浙江省经信厅公告、列入新国标上
牌目录的电动自行车。市民到指
定上牌点免费办理上牌手续，需提
供身份证、车辆购置发票、车辆出
厂合格证，缺一不可。如果不是本
地户口，还需要提供居住证。

新国标电动车指定上牌点增至3家

市民买电动车可就近登记上牌

本报讯（记者 谢骋）近日，由区
生态文明建设工作委员会主办，市
生态环境局普陀分局、区作家协会、
区教育局等承办的“生态普陀，幸福
你我——我是‘两山’行动者”2020
年生态环保主题征文大赛结果揭
晓，共有60余篇作品获奖。

此次获奖作品围绕环境保护、
生态自然、美丽普陀、“五水共治”
等主题，集中反映了我区近年来有
关新时代中国特色社会主义生态
文明建设的相关内容，深刻反映了
我区在推进生态环境治理体系和
治理能力现代化上的深刻变革和

取得的丰硕成果，进一步彰显了
“绿水青山就是金山银山”理念在
普陀的生根发芽。

征文稿有的结合身边人、身边
事，讲行动、谈体会、说感想、提建
议；有的通过亲身经历，写出真情实
感，反映社会及个人在践行“两山”
理念、推进生态文明建设、加强生态
环境保护、攻坚“五水共治”“污染防
治”中应该发挥的积极作用，呼吁全
社会力量积极参与生态环境保护行
动，为改善生态环境、建设生态普陀
贡献力量，生动诠释了“绿水青山就
是金山银山”的理念。

生态环保主题征文大赛结果揭晓
60余篇作品获奖

本报讯（记者 俞怡至 通讯员
黄胜 韩佳义）日前，区民政局联合
区市场监管分局，开展食品安全
排查大整治专项行动，重点强化
养老机构食堂管理，打响养老机
构“食品安全保卫战”。同时，邀
请区消防救援大队和舟山市蓝焰
煤气公司普陀销售分公司等部门
对养老机构安全管理进行排查。

日前，检查组一行先后来到
区海福社会福利中心、展茅敬老
院开展检查，重点检查养老机构
食堂的证照、从业人员健康管
理、卫生状况、餐饮具消毒保洁、
索证索票、食品留样等情况，对

存在的问题当场予以指出。消
防部门及蓝焰煤气公司还对养
老机构食堂内的煤气管道、消防
灭火器、消控室、消火栓、消防演
练台账等进行了检查。“在检查
过程中发现煤气管道软管老化
以及灭火器超压等问题，食品安
全 方 面 主 要 是 食 品 摆 放 欠 规
范。”区民政局社会福利和养老
服务科相关负责人说，下一步，
检查组将按照此次检查发现的
安全隐患，要求养老机构在规定
期限内逐条整改，认真落实食品
安全管理主体责任，切实保障养
老机构的餐饮食品安全。

多部门专项检查养老机构食堂

黝黑的皮肤，坚毅的神态，
谦逊的谈吐，这是郭定刚给人的
第一印象。从 1991年担任区少
数民族联谊会理事以来，无论是
做好少数民族群众服务工作，还
是开展富有民族特色的文体活
动，促进民族交往交融，29年
来，他一直在做好民族团结工作
的路上兢兢业业、孜孜以求。“我
会当好普陀民族团结工作的‘领
头羊’，民族团结工作是我的终
身追求。”他如是说。

俯身沉心
掌握少数民族信息一本帐

“要做好民族团结工作，首
先要了解少数民族群众在我区
的基本情况。”从进入区少数民
族联谊会工作开始，郭定刚多
次参与我区少数民族基本情况
调查工作，了解摸清我区少数
民族人口的数量、年龄结构及
分布等。2012年，他还组织区
少数民族联谊会部分老同志撰
写完成了《普陀区少数民族联
谊 会 1985年 ——2011年 大 事
记》，让我区少数民族的各项重
大活动有据可查、有史可依。

近年来，随着我区回族拉面
店数量逐年增加，呈现点多面广
的特点，但各家拉面店的经营质

量参差不齐。为促进该行业在
普陀实现良性发展，郭定刚组织
开展了“少数民族餐饮行业（拉
面店）经营情况的调查”，对普陀
城区、小干岛等地的回族拉面店
进行了全面调查摸底，登记造
册。并在此基础上撰写了《沈家
门清真餐饮业现状的调查与分
析》调研报告，上报区民宗局，为
政府部门开展相关工作提供决
策参考。

打铁必须自身硬。为掌握
我区少数民族信息，除开展相关
调查摸底工作，郭定刚也不忘提
高自身素质，经常翻阅、熟记《浙
江省少数民族权益保障条例》等
有关少数民族相关法规和政策，
做到随时为少数民族群众答疑
解惑。“我就是做这项工作的，对
少数民族相关政策了解透彻才
能更好地为他们服务，也能把党
对少数民族的关怀落实到位。”

贴心服务
做好少数民族群众的“娘家人”

“你们在这里生活还习惯
么？有什么需要帮忙吗？”近日，
在沈家门街道兴建路某兰州拉
面店，郭定刚和回族老板聊起了
近况。“在普陀定居的少数民族
群众里回族较多，通过和大家交
流，可以了解他们在普陀的生活
情况。”郭定刚说，各个民族习惯
不同，有些刚刚来普陀发展的少
数民族群众经常会出现一时难

以适应的情况。
郭定刚还十分重视少数民

族群众的来信来访和接待工作，
近年来他共接待来访少数民族
群众 600多人次。每年国庆、春
节前夕，郭定刚都会到部分生活
困 难 的 少 数 民 族 群 众 家 中 慰
问。“我们联谊会就是少数民族
在当地的‘娘家人’，他们的困难
我们必须得帮。”郭定刚说。

围绕大局
携手各民族共建幸福普陀

近年来，随着我区文明城市创
建工作不断推进，全区上下齐心协
力，共建幸福普陀。郭定刚不仅组
织少数民族群众积极参与各项创
城活动，还组建了全市唯一一支少
数民族青年志愿者队伍。

近日，这支少数民族青年志
愿者队伍来到东港街道塘头麒
麟山庄附近的一片海滩，开展捡
拾海洋垃圾志愿活动。“这几年，
大家在志愿服务活动中深切感
受到我们普陀的环境越来越好，
都打心眼里感到高兴，做起志愿
服务活动来也浑身充满劲。”郭
定刚说。

不仅是参加创城志愿服务
活动，我区各类文体活动中也随
处可见少数民族群众的身影。
近年来，郭定刚带领我区各少数
民族群众组团参加了六届省少
数民族传统体育运动会，组织举
办了以朝鲜族群众为主的体育

友谊活动、“普陀区少数民族庆
祝舟山解放60周年联欢会”“普
陀区少数民族庆祝新中国成立
70周年联欢会”等具有民族特色
的活动，极大丰富了少数民族群
众的文化生活。

在最近一次代表我市参加
的省少数民族传统体育运动会
上，郭定刚带领的少数民族团队
一举夺得 15枚奖牌。从刚开始
组织参加的第三届省少数民族
传统体育运动会上只获得 2枚
奖牌到现在的 15枚奖牌，展现
我区少数民族不断增强的凝聚
力和向心力。

在一些活动中，郭定刚发现
各民族同胞都能歌善舞，便提议
大家到我区敬老院等地进行慰
问演出，这一提议得到大家的积
极响应。如今，区少数民族联谊
会的慰问演出，已经成了普陀志
愿服务工作中的一道靓丽风景。

“组织活动不仅仅为了联系
大家之间的感情，也为了集智聚
力，发现少数民族优秀人才。”近
年来，区少数民族联谊会在郭定
刚的带领下，向区委统战部推荐
了不少少数民族优秀人才参选
市区两级人大代表和政协委员，
这些少数民族代表、委员积极向
人大、政协提出促进普陀社会经
济发展的议案和提案，多个议案
和提案被采纳并得到落实，“希
望能充分发挥少数民族优秀人
才的参政议政作用，携手推动幸
福普陀建设。”郭定刚说。

郭定刚：民族团结工作的“领头羊”
□记 者 徐丽佳

通讯员 乐婷婷

沈家门街道同济路长兴弄20号房屋招租交易公告
于2020年9月4日起在舟山市普陀区招投标网上对下列房屋租赁权进

行网上竞价，现公告如下：

具体请登陆网址：http://www.zsptztb.com.cn/zsptztb/产权交易公
告信息查看

咨询电话：（0580）3821263
舟山市公共资源交易中心普陀区分中心

2020年9月1日

近日，舟山市、
普陀区两级检察院
的检察官们特地来
到展茅小杰家，将4

万元司法救助金交到小杰奶奶手里，
为这个母亲正在服刑的“事实孤儿”
解决了生活教育所需。不幸的家庭
各有其不幸，因父母犯罪而陷入生活
困境的孩子既无辜又可怜。司法救
助，撑起了公平正义的保护伞。

犯罪行为必须受到法律惩戒，
但罪犯的子女却不应受到殃及。
因父母服刑而沦为“事实孤儿”的
孩子，其实也是犯罪的受害者，他
们应该得到必要的物质帮助、精神
抚慰和心理疏导。为此，市检察院
专门出台了《关于开展立体化救助
工作助力“事实无人抚养儿童”保
障工作专项行动的意见》。公平正
义不止于案结事了，检察机关将司
法救助的温暖之手伸向“事实孤
儿”，可谓善莫大焉。

小杰的父亲两年前得肝癌去
世，母亲因为贩毒被判刑7年，由爷
爷奶奶抚养。但爷爷也长期卧床
养病，家里仅靠奶奶一人种点菜糊
口，生活过得很是艰难。幸好，两

级检察院在获悉情况后为小杰申
请了共计人民币4万元的司法救助
金，使他可以如愿进幼儿园，并且
细水长流得到生活教育的保障。
两级检察院还将定期监督救助资
金使用情况，并继续跟进小杰义务
教育阶段的教育资助救助，及时帮
助解决小杰成长过程中遇到的困
难。如此“孤儿不孤”，既是一家人
之幸，也是全社会之幸。

当然，仅有检察机关的努力还
远远不够，帮扶“事实孤儿”需要方
方面面一起参与。只有家庭、学
校、基层组织乃至全社会共同织就
关爱网，这些特殊孩子才能在温暖
的环境里得到充足的养分、养成健
康的人格。下一步，市人民检察院
还将出台《关于事实无人抚养儿童
国家司法救助工作的意见》，着力
促进个案探索与长效机制建设有
机融合，不断深化“司法救助+社会
化救助”多元化司法救助综合体
系，这无疑是值得期待的。

家庭无可选择，人生的道路却可
以有千万条。“事实孤儿”是不幸的，但
在社会关爱下未尝不能成为幸运儿。
司法救助已经启动，让我们一起加油。

公平正义不止于案结事了
□大力

海 天
语 思

本报讯（通讯员 姜焱）从每间
寝室20平方米到24.6平方米；从70
年代的老楼到新楼；从每层楼合用
一个盥洗室、厕所，到每间寝室配备
盥洗间、卫生间。四川省达州市万
源市第二中学的学生们从本月起入
住由市属相关部门、普陀区扶贫干
部牵线搭桥捐助援建的宿舍楼。

“这幢宿舍楼由普陀山佛教协
会出资500万元建造。”据相关部
门负责人介绍，宿舍楼占地面积
420余平方米，建筑面积2100余平
方米，共5层，每层设10间宿舍，可
容纳学生400名。

新楼的旁边，是一幢非常陈旧
的宿舍楼。“这是上世纪70年代的房
子。”日前，学校后勤总务主任曾长
忠带着笔者穿过一条仅能同时并排
通过两人的走廊，步入老宿舍学生
寝室，发现寝室光线较暗，里面有6
张高低床，仅有一处门口搁脸盆的
设施。每层楼道尽头，是上百名学
生共用的简陋盥洗间及厕所。

正在实施扫尾工程的新宿舍
楼，里面配有独立卫生间，还有8
人合用的盥洗间，门口配置柜子。

校长王德智说，宿舍楼从去年12
月动工建造，争取新学期投入使
用。采访间，有几名学生进来查看
寝室，王校长希望学生们不忘东西

部合作扶贫带来的恩惠，住新宿舍
楼，要有崭新的学习状态。

据悉，万源二中创建于1978
年，总占地面积34000多平方米，

现有教学班24个，学生1172人，贫
困学生300多名，初中招生覆盖3
个乡镇，高中招生覆盖全市，是当
地一所知名老牌初高中。

达州万源二中学生宿舍楼落成
由我区扶贫干部等牵线搭桥捐助援建，本月可投入使用

新楼正在实施扫尾工程


